

# TUDELA PIDE PARALIZAR LA AMPLIACIÓN DE LA DEPURADORA Y OTRA UBICACIÓN

● NILSA niega las cifras que da Toquero, asegura que hace un año que conoce el proyecto y que la llegada de lodos aumenta en un 17% ● A los actuales se añadirán de Estella, Tafalla, Olite y otros de la Ribera

✎ Fermín Pérez-Nievas

**TUDELA** – Tudela no dará autorización a NILSA para realizar la ampliación de la depuradora que incrementará en un 17% la recepción de lodos y fangos, pasando de las 79.000 toneladas actuales al año (207 diarias) a las 92.000 (252 diarias) dimensionando la planta para un máximo, a largo plazo, de 465 toneladas. Toquero anunció ayer la negativa ofreciendo otras cifras, señalando que se pasaría de 256.000 a 465.000 toneladas al año. Un proyecto para el que NILSA ya tiene la autorización de la CHE (aunque Toquero lo puso en duda) y a punto está de llegar la de Medio Ambiente.

**ENFRENTAMIENTO** Ambas partes también difirieron en el número de camiones que llegarán a Tudela, si bien Toquero señaló que se pasará de 8 al día a 14, desde NILSA aseguraron que "las cifras que pasamos y que manejamos es pasar de 32 camiones a la semana que estamos tratando ahora a 45".

El gerente de NILSA, Fernando Mendoza, negó la afirmación de Toquero de que Tudela iba a asumir todos los lodos de Navarra menos la cuenca, "todo el Norte, incluido la comarca de Pamplona, van a la depuradora de Arazuri. La parte Sur, que supone una gran cantidad por la agroindustria, se van a acabar tratando en Tudela". En este sentido Mendoza explicó que ya hay muchos fangos que llegan a la depuradora de Tudela y que la "novedad", por su tamaño, serían los de Tierra Estella, Tafalla y Olite. Actualmente la depuradora de Tudela trata los fangos de Tudela, Cortes, Cintruénigo, Corella, Fitero, Monteagudo, Lodosa, Sartaguda y Mendavia que en 2021 supusieron 75.775 toneladas. A estas localidades se sumarán Cadreira, Castejón, Azagra, Milagro, Villafranca, Bajo Ega, Bajo Ebro, Tafalla, Olite, Valterra, Arguedas y Bajo Arga, lo que supondría una estimación de 92.113 toneladas al año (según las cifras de 2021).

El alcalde ofreció una rueda de prensa para anunciar su oposición y negativa a dar la



La concejala Anichu Agüera, presidenta de la Junta de Aguas, junto al alcalde Alejandro Toquero.

autorización. "Solicitamos que se paralice el proyecto de la fase 2 hasta analizar las consecuencias para Tudela y la Ribera y trabajar entre todos en la posibilidad de buscar una mejor ubicación para esto alejada del núcleo urbano", sentenció ayer Toquero, explicando que la depuradora está a 2 kilómetros de Tudela y muy cerca de Fontellas y Cabanillas. "El biogás producido y la posibilidad de que puedan emplear el lodo como abono es incuestionable, pero el hecho de que Tudela sea la elegida para recoger todos esos desechos que se enviaban a Pina de Ebro a ser tratados me genera muchísimas dudas que puse de manifiesto y son suficientes como para no dar por hecha la autorización".

Ante esta afirmación, Mendoza se mostró conciliador y abogó por el acuerdo, "es conveniente y queremos tener la autorización del Ayuntamiento. Si todos los informes de los

**"Espero que no sea una maniobra para un negocio cuyo único beneficiario sea el Gobierno a costa de Tudela"**

**"No significa no ser solidarios, pero no solo queremos basura"**

**ALEJANDRO TOQUERO**  
Alcalde de Tudela

**"Hace un año que está informado de todo, no con tanto detalle, y solo se preocupó por el tema de los olores"**

**"Después de la obra, los problemas de olores van a ser menos que ahora"**

**FERNANDO MENDOZA**  
Director-gerente de NILSA

organismos son favorables, al Ayuntamiento le corresponde darnos la autorización. No es discrecional, Tudela tendría que justificar por qué no nos la da. Somos lo mismo, porque las aguas residuales es un tema de competencia municipal". Mendoza ha repetido que "es un proyecto necesario y hay que cumplir con la ley que

estaba ya encima de la mesa". El gerente de NILSA, Fernando Mendoza se mostró sorprendido por la reacción de Toquero ya que hace un año mantuvieron una reunión en la que le explicaron la idea del proyecto, "fuimos a pedir la autorización y a informar al Ayuntamiento del alcance de todo el proyecto. El ya sabía y

tenía bien claro de qué iba esto. Hace un año le explicamos, no con todo lujo de detalles de ahora, pero sí le contamos todo esto. Él estaba informado y solo nos trasladó su preocupación por los olores".

Por su parte, Toquero se mostró tajante y abrió de nuevo el lema del enfrentamiento y del maltrato con el Gobierno de Navarra, "Tudela está dispuesta a colaborar en el desarrollo de Navarra, a acoger más estudios universitarios, centros de investigaciones, mejores comunicaciones, nuevas empresas, queremos inversiones que generen empleo. No solo queremos lodos. No significa no ser solidarios, pero no solo queremos basura". Además añadió que "espero que esto no sea una maniobra para generar un negocio de venta de biogás y biometano cuyo único beneficiario sea Gobierno de Navarra a costa de Tudela", dijo.

El enfrentamiento entre el

Consistorio y la empresa pública fue ayer más que evidente, tras la presentación del proyecto al alcalde el miércoles, con cruce de declaraciones y desmentidos que dejan aspectos, en un lado y otro, completamente contrarios.

Respecto al olor, indicó que se aplicarán los sistemas más modernos para su reducción e incluso afirmó que "después de la obra los posibles problemas de olores de la futura depuradora van a ser menores que la actual porque serán mejores tecnologías. Una depuradora podrá tener olores pero hemos incorporado las mejores tecnologías actuales y en eso somos bastante fiables".

**EN 'EL RASO'** Con respecto al desconocimiento de los agricultores sobre el proyecto, del que les acusó Toquero, Mendoza explicó que no les han informado hasta que no esté más avanzado y que el resto que quede tras el tratamiento podrá ser empleado en 2.000 hectáreas para mejorar los cultivos y emplear fertilizantes naturales, un tratamiento que será repartido de forma gratuita por la propia NILSA.

Por último, respecto a la tercera fase, que es el secado solar en el término municipal tudelano de El Raso (aunque más cerca de Arguedas), indicó que aún no tiene autorizaciones porque se está proyectando. Se estima que serán dos hectáreas pero se adquirirán cinco hectáreas más para crear una zona de protección alrededor. "Es el resto que queda después de extraer toda la energía, es un fango ya higienizado. Hemos pedido en una localización que creemos idónea y lo transmitimos al Ayuntamiento. Hemos pedido a Ordenación del Territorio para que nos diga si esa ubicación es correcta o no".

El debate puede llegar al Parlamento (PP ha pedido comparencias) y en definitiva, de momento solo hay autorización para las obras de mejora, la segunda fase (ampliación para tratamiento de lodos) no cuenta con el visto bueno del Ayuntamiento que pide más explicaciones ya que duda de las bondades del proyecto pues cree que generará más afecciones. ●